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o en el govern, que obviament no es necessita cap capacita-
ció lingüística més que ser o espanyol, o valencià, i ser major 
d’edat, i complir una sèrie de requisits que res han de vore 
amb l’idioma . Tanmateix, en l’ocupació pública, que és la que 
configura l’administració, sí que és necessari que els empleats 
públics tinguen eixe domini dels dos idiomes .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente .

El senyor president:

Té vosté la paraula .

El senyor Tormo Moratalla:

Señora consellera, yo nunca me atrevería a llamarla a usted igno-
rante, me atrevería a llamarla incompetente porque a mí no se 
me llama a los juzgados como la llaman a usted . (Aplaudiments)

En cualquier caso, claro, usted me dice «usted ha interpre-
tado este documento…», yo no interpreto nada, yo me he 
limitado a leer, leo bastante bien, y leo desde los cinco años, 
pero no quiero dar lecciones sobre cuál puede ser su función . 
Yo le he preguntado por el anteproyecto, ya sé lo que exige 
la ley para ser presidente de la Generalitat, el problema es 
que le he preguntado a usted si el anteproyecto de ley de la 
función pública se va a hacer extensivo también a «amigue-
tes .com», a aquellos que ustedes colocan a dedo en la admi-
nistración, y usted no me ha contestado .

Pero me va a pasar como le ha pasado a algún diputado 
del Partido Popular esta tarde y a alguno de los nuestros 
también, que se lo volveré a repetir, que no me canso, que la 
verdad es que soy inasequible al desaliento en ese aspecto, 
que no me cansaré de repetirle una y otra vez qué van a 
hacer con todos sus amigos que colocan en la administra-
ción pública valenciana, ¿le van a exigir también que hablen el 
valenciano?, ¿sí o no? Es muy sencillo .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Tormo .

Li contestarà la consellera de justícia .

Quan vosté vullga, consellera .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidente .

Bueno, pues, mire, insisto, yo le invito a que usted se lea 
incluso la ley de función pública actual para que entienda 
que no tiene ámbito de aplicación para los altos cargos . No le 
quiero llamar ignorante, si es que usted se enfada por eso…, 
pero sí que está mostrando un absoluto desconocimiento del 
contenido de la norma .

O sea, esta norma no es de aplicación a los altos cargos, cuya 
regulación está en la ley del gobierno valenciano, y que si 
usted tiene tanto interés pues podrían también desde su grupo 
instar la modificación de esa ley y, mire, además le voy a dar 
algunas ideas, no solamente para exigir que hablen valenciano 
todos los altos cargos sino también modificar el reglamento de 
las Cortes y que a todos los diputados y diputadas también se 
les exija el valenciano . Podemos trabajar en ello .

Sí aquí lo que importa, señor Tormo, lo que importa es que 
dos lenguas que son cooficiales, que además lo que le dan es 
riqueza, cultura, a esta comunitat, puedan ser empleadas y 
puedan ser utilizadas por los valencianos y las valencianas 
cuando se relacionan con la administración pública; lo demás, 
señor Tormo, es discriminación .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

La següent pregunta la formula l’il·lustre diputat Miguel 
Barrachina, en nom del Grup Parlamentari Popular, a 
la consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica . Estan molt a 
prop, però, bé, s’escoltaran bé . (Veus)

Senyor Barrachina, té vosté la paraula .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

Sea usted bienvenida, señora consellera, esta tarde, que 
además con sequía de consellers es especialmente bienvenida 
usted para hablar de materia de agricultura .

Sabe que se cumple un poco más de un mes de las fatídicas fechas 
del DANA que trajo la desolación a buena parte del campo valen-
ciano, singularmente del alicantino . He preguntado, y confío 
que me llegará en breve su respuesta, sobre los daños estima-
dos . El sector dice que hasta 115 .000 hectáreas perjudicadas y 
56 .000 con pérdida completa de cosecha . Lo cifran en algo más 
de 300 .000 millones de euros . Y, por tanto, yo le pregunto simple-
mente, un mes después, qué medidas concretas tiene previsto el 
gobierno valenciano aprobar en favor de los agricultores valen-
cianos, y singularmente los de la Vega Baja de Alicante .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .
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Li contestarà la consellera .

Quan vosté vullga, consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies .

Bien, como usted ha dicho, se cumple poco más de un mes 
desde aquella fatídica DANA, esas fuertes lluvias que acon-
tecieron en la Comunidad Valenciana y que afectaron a dos 
provincias fundamentalmente, pero con una mayor inciden-
cia en la provincia de Alicante .

Voy a desgranar las diferentes actuaciones de entrada de 
emergencias en lo urgente y en lo importante, es lo que 
pretendemos trabajar . En lo urgente tenemos 18 municipios 
en la provincia de Alicante, con infraestructuras de regadío 
seriamente dañadas . La relación, bueno, ha salido la decla-
ración de emergencia, que va a contar precisamente con 
un amparo en los trabajos de reparación de daños por el 
mencionado temporal en las infraestructuras de regadío, eh, 
y también con trabajos auxiliares de valoración, labores de 
logística y coordinación de seguridad y salud de dichas obras . 
Esa declaración se firmó el 7 de octubre de 2019, la valora-
ción son en trabajos de reparación y daños 10 millones de 
euros, y trabajos auxiliares de algo más de cien mil euros .

Las infraestructuras principalmente dañadas, en este caso 
provincia de Alicante, como digo, con esta declaración, son 
roturas de acequias principales y secundarias, azarbes, otros 
sistemas de avenamiento, tuberías, daños en balsas y estacio-
nes de bombeo, entre otros, y estimamos sobre esta decla-
ración de emergencia y sobre estas obras concretas un plazo 
estimado de 16 meses .

En la provincia de Valencia sobre todo fueron dañados 
infraestructuras en caminos rurales . En este caso también 
es de 7 de octubre, firmamos una declaración para ocho 
municipios, que también incluía esos trabajos de ejecu-
ción y también esos auxiliares . Trabajos de reparación 
en daños, entre 3,2 millones de euros, 3,3, y en auxilia-
res, logística, seguridad y salud, en torno a 40 .000 euros . 
Fundamentalmente fueron roturas de pasos de barrancos, 
deslizamientos de laderas y su base, base y capa de rodadura 
de los caminos rurales afectados, etcétera, y sobre esa decla-
ración, sobre estos ochos municipios, estimamos entorno a 
ocho meses de obras .

Tenemos además este real decreto ley del Gobierno de 
España sobre las medidas urgentes para paliar los daños 
causados por temporales y otras situaciones catastróficas, 
donde estamos haciendo un informe de daños para instar 
en este caso al Gobierno de España en varios municipios de 
las comarcas de la Vall d’Albaida, la Costera y Vega Baja y el 
Comtat, que sumarían en torno a 23,4 millones de euros, a 
perfilar, ya digo, en este informe de daños para que puedan 
repararse mediante este real decreto .

Tenemos además actuaciones que se han hecho en temas de 
residuos o sanidad animal . Hemos tenido que retirar 7 tone-
ladas de cadáveres de animales, incluso hemos tenido que 

sacrificar 60 animales, en este caso cerdos vietnamitas, por la 
consideración que hacían los veterinarios de la peligrosidad 
sobre la salud de las personas .

Y después tenemos una declaración ya firmada esta semana 
para que en 14 municipios, principalmente en la Vega Baja, 
pero también en la provincia de Valencia, Ontinyent, etcé-
tera, para obras de reparación en fluviales, abastecimientos 
de aguas, colectores, sistemas de drenaje, etcétera . Con lo 
cual, esto de entrada es lo urgente, sin en ningún caso menos-
preciar lo que vendrá después, que sin lugar a dudas será lo 
importante .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Acabarà de formular la pregunta l’il·lustre diputat .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señora consellera .

Los agricultores temen quedarse sin ayudas por la gota fría 
ante la pasividad del gobierno .

Además de las actuaciones urgentes que pueda haber en 
caminos, en actuaciones de interés general, agricultores y 
ganaderos, naturalmente, quieren saber si el gobierno valen-
ciano va a atender las pérdidas, a veces completas, ínte-
gras, que han padecido . Y lo hacen, y esa preocupación no 
es baladí, y conoce usted bien, y no es responsabilidad suya, 
usted es víctima también de aquella situación, el año pasado 
vimos como se sufría la peor cosecha, la peor campaña citrí-
cola de la historia . El gobierno valenciano, el gobierno de 
Ximo Puig, se comprometió a ayudarles con 8 millones de 
euros para paliar los 300 millones de pérdidas, cantidad simi-
lar a ésta . De los 8 millones de euros han aportado cero . Y le 
pregunté y le he preguntado con reiteración si van ustedes a 
cumplir la palabra que le dio Ximo Puig a los agricultores de 
atender con 8 millones de euros las pérdidas de 300 millones 
de euros .

Gobernar es priorizar . La semana pasada hubo una comisión 
de agricultura y la propuesta del botànic o de parte del botà-
nic era preocuparse, y nos parece bien, por las 6 hectáreas de 
la entrada a Valencia desde Castellón, desde Barcelona, por 
la V-21, actuación que pretendían en esa comisión de agri-
cultura paralizar porque la inició el Partido Popular y porque 
provoca accidentes . 230 accidentes en los últimos años, y el 
que he visto esta mañana, a las 9 de la mañana, 231 .

Le preocupaban las 6 hectáreas que le preocupan al ecolo-
gismo de salón de la ciudad de Valencia . Y las 115 .000 hectá-
reas dañadas en Alicante y en Valencia por la gota fría los 
agricultores no saben para sus campos, para sus cosechas, 
qué ayudas van a tener, (aplaudiments) porque llueve sobre 
mojado en materia en materia de incumplimientos . Los agri-
cultores aspiran al menos a que no les timen, con «t» de timo, 
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Puig, a que no les engañen, a que si les dicen algo para ellos lo 
hagan . Y no he escuchado ningún compromiso para ninguna 
de las explotaciones agrarias, desgraciadamente 115 .000 
hectáreas, 56 .000 con el cien por cien de la cosecha perdida, 
que es más que las 6 hectáreas que le preocupan a sus grupos 
aquí cuando acuden a la Comisión de Agricultura .

Y me gustaría también preguntarle, porque usted lo sabe, 
yo no . Los 8 millones de minimis para lo cítricola van a llegar, 
los 400 .000 de las plagas contra mosquitos van a llegar . ¿Son 
todos ellos también víctimas de los recortes? Aproveche para 
decirnos si eso es así o no, porque además de las actuacio-
nes que usted llama de urgencia, que sean todas bienvenidas, 
los agricultores quieren saber si el gobierno valenciano a los 
ganaderos y a los agricultores va a optar por ayudarles .

Y concluyo, señor presidente, no son solo buenas pala-
bras, buenas intenciones, usted las tiene, son también accio-
nes, medidas concretas . Y mi grupo le pide, no solo un nuevo 
presupuesto, sino un presupuesto con líneas específicas de 
ayuda a los perjudicados específicos, agricultores y ganade-
ros en materia de la DANA, que desgraciadamente muchos 
de ellos ya lo han perdido todo .

Gracias, señora consellera . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies .

No sé si la consellera en els deu segons que li queden serà 
capaç de contestar .

Té vosté la paraula, consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Cosas muy claras . Las explotaciones agrarias requieren siste-
mas de riego . Y, por tanto, los agricultores, con las que repe-
tidas veces me he reunido, piden que se hagan obras ya 
urgentes sobre los sistemas de riegos . Porque eso es lo que 
garantiza que tengan unas explotaciones a futuro, y a ser 
posible inmediato, y luego trabajar para que sus explotacio-
nes dañadas obtengan sus indemnizaciones .

Y por eso estamos en lo urgente, que es: si no se puede regar, 
no hay explotaciones agrarias . Con lo cual, yo creo que es 
evidente .

Después, precisamente con los agricultores es con los que 
hemos trabajado esto y nos lo han reclamado .

Y acabo . Si a usted le preocupa los minimis, a mí me preocupa 
el acuerdo de Sudáfrica, que no le he escuchado a su grupo 
decir nada. Usted prefiere perder 300 para que el gobierno 
valenciano saque 8. Yo prefiero no perder 300 trayendo una 
naranja de Sudáfrica que compite con la valenciana .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyories, passarem a la següent pregunta, que formula la 
il·lustre diputada Graciela Ferrer a l’honorable consellera 
d’Agricultura .

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Ferrer Matvieychuc:

Moltes gràcies, senyor president .

Senyora consellera .

La pregunta, la inquietud que portem ací, a este Ple, està rela-
cionada amb l’ampliació del port de València .

Hem sabut que en 2018 s’han plantejat canvis substan-
cials, modificacions substancials respecte a l’alternativa 
de l’ampliació que es va aprovar l’any 2007, la declara-
ció d’impacte ambiental, aprovada en un resultat favora-
ble i exclusivament per a una alternativa i amb unes mesures 
correctores concretes .

Des de 2018 s’estan plantejant modificacions que afecten a 
la ubicació de la terminal de contenidors, eliminació en d’un 
contradic, prolongació de 500 metres de l’actual dic d’abric, 
increment d’àrees d’esparciment, canvi de localització del 
canal d’accés i, per tant, de la zona del dragat . També en aque-
lla via de l’any 2007 es deia que no hi havia cap problema 
respecte al tema de trànsit rodat perquè el promotor en 
aquell moment, l’autoritat portuària, va dir que no calia fer 
cap mena d’accés . També accés viari per a transport rodat o 
per ferrocarril de contenidors per a eixa ampliació .

Això ens porta ara que resulta que sí que cal fer un nou 
accés nord al port o submarí, encara no ho sabem si va a ser 
submarí o estarà garantit, però bé, estes qüestions estan 
damunt la taula .

Evidentment els impactes ambientals vinculats en totes estes 
modificacions són substancialment diferents i greus respecte 
a allò que s’havia avaluat des del punt de vista de l’impacte 
visual, l’impacte sobre platges, el territori circumdant, l’horta 
de València, també l’afectació sobre la qualitat de l’aire en els 
barris, perquè també això implica, este canvi en l’ampliació 
del port, implica un canvi en la terminal de creuers . S’ha dit 
tot un ventall d’elements que afecten a la qualitat ambiental i 
a la salut de les persones .

També hem viscut afortunadament, en la legislatura passada 
i en aquesta, un desenvolupament normatiu molt impor-
tant de protecció del territori, com la Llei de l’horta, el Pla 
d’acció territorial de l’horta, el Pla d’acció territorial del lito-
ral, que no tenen res a vore amb allò que podia estar en 
l’esborrany en l’any 2007 quan se va fer aquella declara-
ció d’impacte ambiental . I també tenim una declaració d’este 
Consell, de l’agència climàtica, en la qual es planteja que eixa 
situació d’emergència climàtica s’ha de tindre en conside-
ració en manera transversal en totes les polítiques, plants 
d’actuacions, etcètera .


